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拒绝“残疾人半票”
缺乏说服力

┮┮

漫漫
说说
新新
语语

铁道部给残疾人士带来了
一好一坏两个消息，好消息是
今后每列火车将至少预留5张
残疾人专用火车票，且车上要
设有残疾人专用标志的硬座或
卧铺，并设置在车厢两侧靠近
厕所和门的区域。坏消息是铁
道部表示无力承担残疾人半价
票优惠。(《新京报》11月10日)

残疾人乘坐火车出行一直
不是很“爽”，要么买不到票，要
么在列车上行走非常不便，上
个厕所异常艰难。现在，铁道部
不仅要求列车预留车票，设置
残疾人专座，还将对二等及以

上车站进行无障碍设施改造，
增设盲道、高站台、无障碍电梯
及坡道等，设置残疾人售票专
口，增加残疾人使用的辅助设
施或器具。这些措施充满着浓
浓的人性关爱，我们没有理由
不鼓掌。

但赞赏归赞赏，面对铁道
部对“残疾人半票优惠”的断然
拒绝，笔者觉得这样的回答缺
乏说服力。

其一，铁道部凭什么说无
力承担残疾人半价票优惠？不
可否认，铁道部现在正债台高
筑，数万亿的欠债让其高层愁
眉不展。在这种情况之下，让铁
道部给予残疾人优惠，减少自
己的运营收入，他们当然不情
愿。但事实是，铁道部的欠债主
要是由新建铁路引起的，铁路
客运这一块并不见得亏损，没
有公布相关账目明细就嚷嚷说

自己优惠不起，谁信？
其二，就算铁路客运也存在

亏损，或赢利有限，根本不足以
偿还先前的投资，无法对所有乘
坐列车的残疾人提供半价优惠，
但象征性的对列车上的5个残疾
专座给予优惠，应该没有难处
吧。毕竟，这点费用非常有限，不
会对客运列车的整体收入产生
多大影响。每到春运高峰，列车
超员那么严重，这能抵消多少给
残疾人的半价优惠啊。

其三，再退一步，就算铁道
部铁了心要做一毛不拔的“铁
公鸡”，短时间内坚决不愿从自
己的兜里掏钱给残疾人优惠，
那也完全可以就此事向国家有
关部门提出“援助”申请，请求财
政专项补贴，或根据自身经营
状况，给出一个“优惠兑现时间
表”，而不是好丑不谈，只是冷冰
冰的一拒了之。

隔吴应海

“奇山所”是本报新开的面向烟台

市民的评论专版，说咱烟台百姓的事，拉

咱烟台百姓的理，是百姓发言的舞台，网

友评说的天地。来稿邮件地址：qlwbqss@

163 .com，见报即付稿酬。同时，为联系读

者，开门办报，开通QQ群：110841928，期待

广大有兴趣的读者和作者加入。

漫漫画画：：孙孙雪雪娇娇

蛤我们有很庞大的国有
资产，从土地到企业到什么办
公大楼都是国有资产。经济实
在不行，过不了关，卖点国有
资产就能过关了。(茅于轼 经
济学家)

蛤不止一家媒体，直接进
入杨武家门，堵住躺在床上已

经有精神失常迹象的妻子，要
求对方回答隐私问题。他们确
实不知道怎么反抗暴力，对
自己最脆弱的保护，只能用
袖子掩住脸，来避开采访。这
是一场羞辱，但不是他们的。
(柴静 知名记者)

蛤无论国企还是民企，
都不是秩序的天然遵从者。
只有拯救高效企业，只有强
有力的抑制腐败、建立规则，
中国的经济安全才能得到保

障。拯救高效的民营油企，就
是在拯救中国经济的未来。
(叶檀 财经论者)

蛤光棍的急剧增加，多
数还是主观意识所致。并不
是他们结婚不成而是他们开
始犹豫，不想结婚。光棍节的
出现，不过是让有情人更加
有情，最终也成不了眷属；长
此以往，家庭可能成为社会
最奢侈的奢侈品。(马未都
专栏作家）

新闻：两岁孩童小苏因发烧
被送往东莞一所医院就诊，医生
按感冒治疗，输液途中孩子发生
口吐白沫等情况后经抢救无效
死亡，当事医生在孩子死后偷偷
修改病历，将之前诊断的感冒，
改成“手足口病”，而修改的理由
是“之前的字不好看”。(《广州日
报》 11月10日)

微评：改了病历，没错也有
错了。

新闻：11月9日，财政部公布
“2011年10月份公共财政收支情
况”。前10月全国财政收入已超
过去年全年8 . 3万亿元的总和，今
年全年财政收入将创下历史新
高。(《京华时报》 11月10日)

微评：工资前十月是去年总
和的请举手。

新闻：11月9日，在湖北神农
架林区十一届人大一次会议第
三次大会上，周森锋当选神农架
林区人民政府区长。2009年6月21

日，周森锋当选为宜城市市长，
周当年29岁，为湖北年龄最小的
市长；2011年4月，针对网友对周
森锋任期不满3年又被提拔的质
疑，湖北省委称周属于破格提
拔。(《湖北日报》 11月10日)

微评：越质疑越提拔，年轻
的实力派。

新闻：复旦大学近日公布的
课题报告显示，上海市区采集到
的雾水大多颜色较深，存在致癌
致畸物多环芳烃，且其浓度值与
国内外其他地区相比偏高。对
此，上海市环境监测中心总工程
师伏晴艳回应称上海雾水中的
多环芳烃含量不及日常抽烟，甚
至低于炒菜产生的油烟。(新民网

11月10日)

微评：难道你在家一天到晚
的闻油烟？

新闻：近日一篇“香港单身
青年年收入17 . 8万，只需缴税729

港元”的微博引热议。记者对此
进行调查发现属实。另据了解香
港年收入50万以上人，承担了薪
俸税总额的87 . 4%。另外虽然企
业福利、服务员小费都在收税范
围之内，但同时有很多减免税项
目，例如鼓励结婚，单身人士基
本免税额是108000元，已婚人士
免税额是216000元，如果照顾和
供养长辈，与其同住，且无须长
辈付出十足费用，则可享有额外
免税额30000元。(《人民日报》
11月10日)

微评：学习学习吧。

继1992年健力宝奖励巴塞罗那奥运冠军的“金罐”被曝涉嫌造假后，近日，健力宝于1988年
汉城奥运会时制作的“金罐”亦遭质疑。当届乒乓球男子双打冠军陈龙灿与搭档韦晴光将获赠
的“奥运金罐”送检，发现“金罐”实为铜铸，外面镀上很薄的一层金粉，现已生锈发黑。(中国新
闻网)

网络上的一条微博，从侧面折射
出突击花钱的现状。“年底将至，好几
个大学同学来北京学习，有党校组织
的，有行业内部系统组织的。一问才
知道，今年的预算必须想办法花掉，
否则就得退回去。现在的政府真是有
钱，一年30%的财政增长，花不完也
舍不得给纳税人退些税，而是千方百
计要花掉。”(中国经济网 11月10日)

到了年关，财政突击花钱的闹剧
又开始不厌其烦地重演了，几成顽
疾。部分政府单位的领导纠结于如何
把本年度的预算花光，否则剩下的钱
就要退回财政。于是，抚顺财政局购
买天价U盘，长春公安局购买天价电
脑等新闻就屡见不鲜。

法律规定税收取之于民，用之于
民。政府机关花的正是民众上交的税
款，按理说应该精打细算，统筹安排，
让纳税人的每分钱都应该用在刀刃
上。但可悲的是，个别部门对法律法
规置若罔闻，大把撒钱吃喝玩乐，哪
怕是钱多到花不完也不舍得退还给
纳税人。看到上缴的税款被政府部门
肆意挥霍，老百姓怎能心甘情愿？

当然政府也早已发现“突击花
钱”的弊端，每年都要发文强调，严禁
突击花钱。但从审计署发布的情况看，
预算资金被截留、乱用的情况依旧比
比皆是，年年上演。《预算法》明文规定
预算草案由行政部门编制，由人大审
查批准。既然有明确的法律规定，为什
么财政预算体制屡屡碰壁？究其原因
在于，政府部门采购透明度不够，以及
缺乏对财政的强有力的监督。

现行的预算程序大致分为预算
的编制、审批、执行监督。各政府部门
揣着小九九报批财政预算，为了充分
保证部门的正常运转，往往虚报支
出，造成年终才发现剩余资金过多，
既然要被财政回收，不如着急赶紧花
掉。

伴随着每年经济的快速增长，财
政收入也是日益增多，如何合理分配
资源考验政府的执政能力。增强对财
政预算审批的权力，将各部门支出的
每一笔钱予以公示，接受审计部门及
公众监督，使财政预算更加透明可靠。
唯有此，才能杜绝突击花钱的状况。

年底突击花钱

这股风该刹刹了
隔毛旭松

征稿启事

我 更 悲 催 ！
要 不 是 你 ，
谁会注意到
我只是穿了
一层金粉。

我是一个“杯
具”的金罐，长
到19岁了，居然
还闹出了身世
之谜。
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